

Nº 713 Madrid, 4 de noviembre de 2014

IGLESIA EN MADRID

EN MIS PRIMEROS DÍAS DE ARZOBISPO DE MADRID	PÁG. 2
MONS. CARLOS OSORO RECIBIÓ AL PATRIARCA DE LA IGLESIA GRECO-CATÓLICA MELQUITA	PÁG. 3
CELEBRACIONES EN HONOR A LA PATRONA DE MADRID, SANTA MARÍA LA REAL DE LA ALMUDENA	PÁG. 3
APERTURA DEL CURSO DEL CENTRO DE ESTUDIOS JUDEO-CRISTIANOS	PÁG. 4
FUNERAL POR LOS MISIONEROS Y MISIONERAS FALLECIDOS	PÁG. 5
MISA POR LOS HERMANOS DIFUNTOS DE LA HERMANDAD DEL SANTÍSIMO CRISTO DE LOS REMEDIOS	PÁG. 5
FORMACIÓN PERMANENTE PARA SACERDOTES	PÁG. 5
CURSILLO PARA LA FORMACIÓN DE EVANGELIZADORES	PÁG. 5
VOLUNTARIADO CULTURAL EN LA PARROQUIA DE SAN GINÉS	PÁG. 6
NOMBRAMIENTOS	PÁG. 6

IGLESIA EN ESPAÑA Y EN EL MUNDO

VINCENZO PAGLIA: “EL INDIVIDUALISMO ES EL GRAN PELIGRO DE LA FAMILIA”	PÁG. 7
LA LIBERTAD RELIGIOSA EN EL MUNDO HA ENTRADO EN UNA ÉPOCA DE GRAVE DETERIORO	PÁG. 7
CONMEMORACIÓN DE LOS FIELES DIFUNTOS: REZAR POR LOS QUE NINGUNO RECUERDA	PÁG. 7
FRANCISCO EN SANTA MARTA: HACER EL BIEN SIN BUSCAR RECOMPENSAS	PÁG. 7

AGENDA

CURSO DE ACTUALIZACIÓN CANÓNICA: “ASPECTOS DEL SÍNODO SOBRE LA FAMILIA” ..	PÁG. 8
--	--------

EN MIS PRIMEROS DÍAS DE ARZOBISPO DE MADRID

Madrid. Infomadrid, 04-11-2014 (713-1).- En su carta pastoral de esta semana, Mons. Carlos Osoro explica que “en estos primeros días de estancia en Madrid, muchas preguntas me han realizado y muchas respuestas he dado. Pero de todas ellas, en mi valoración, después de responderlas, he llegado a la conclusión que lo más importante que dije es que en mi misión lo más necesario es que he venido a ser ‘testigo’ y hablar de Dios con palabras y obras, he venido a hablar de quien se nos ha mostrado y han visto los hombres, Jesucristo. Os lo digo con franqueza y con verdad, nada hay más necesario para esta humanidad que necesita una profunda renovación de la mente y del corazón de los hombres, de relaciones entre los hombres de fraternidad y de una profunda renovación cultural, que acoger a Dios en su vida y en su historia. Él cambia el modo de pensar, de ser, de obrar y de vivir”.

Asegura que “no vine para proponer u obtener objetivos políticos, económicos u otros de cualquier tipo, sí para mostrar la verdadera Belleza. He venido aquí para encontrar a los hombres y mujeres en todos los caminos por donde andan y acercar el amor y la misericordia de Dios, dejar hablar a Dios y hablar con ellas de Dios. Sí, del Dios que se nos ha revelado en Jesucristo. ¿Que esto no es importante y no interesa y no es respuesta a los problemas del momento en que vivimos? No nos dejemos engañar. Por muchas razones, estoy convencido de que Dios y la religión es una cuestión fundamental para una convivencia lograda en libertad y respeto. Deseo explicarme bien: la religión requiere la libertad, por eso la libertad tiene necesidad y requiere de la religión. Pero también es preciso decir que la libertad que buscamos todos los hombres necesita una referencia originaria o una instancia superior. ¿Por qué? Solamente habrá valores que nada ni nadie pueda manipular si existe esa referencia o esa instancia. Es la única garantía de la libertad. Y por eso la Iglesia, como Cuerpo que es del Señor, ofrece a Jesucristo, que es Camino, Verdad y Vida. Es la expresión de la Belleza de la Libertad”.

“Me ha impresionado siempre el texto de Lc 13, 31-35. ¿Por qué? Por que es una propuesta a que los discípulos hagamos lo mismo que el Maestro. En esta página del Evangelio se nos dicen claramente tres cosas que pueden resumirse en esta expresión: ‘*Empeño por estar en la historia de los hombres saliendo siempre desde el centro que es Jesucristo, para curar y sanar como Él con su amor y su gracia, mostrando su cercanía a los hombres por todos los caminos que transitan*’:

1) Empeño por estar en la historia de los hombres saliendo siempre a todos los lugares desde el centro que es Jesucristo: hay que estar en medio del mundo mostrando y anunciando a Dios como sustentador de la libertad auténtica de los hombres. Los fariseos, de parte de Herodes, que no consentía que otro entregase libertad, le dicen ‘*sal y marcha de aquí*’. El hombre de Dios, el discípulo de Jesucristo, no puede marchar de esta tierra, y menos cuando ve en la cultura progresiva indiferencia en sus decisiones y considerando la verdad como un obstáculo, dando prioridad a consideraciones utilitaristas que para nada engendran vida, libertad y encuentro.

2) Estar para curar y sanar como Él, con su amor y su gracia: ¡qué belleza adquieren las palabras de Jesús! ‘*Cuántas veces he querido reunir a tus hijos como la gallina reúne a los polluelos, bajo las alas, y no habéis querido*’. Sí, sanar: construir una familia humana en la que nadie sobra, en la que todos somos necesarios, en la que todos damos vida al otro y generamos la cultura del encuentro y la civilización del amor, desechando la cultura del desencuentro, de la eliminación y de la exclusión. Sanar el corazón del hombre con la vida que regala Jesucristo, que hace que me pregunte siempre: ‘*¿quién es mi prójimo?*’ O aquella otra que dirigió al ciego de nacimiento: ‘*¿qué quieres que haga por ti?*’.

3) Mostrando su cercanía a los hombres por todos los caminos que transitan: de tal manera que quienes se encuentren con nosotros puedan experimentar que llevamos la vida del Señor tan dentro de nosotros que puedan decir: ‘*bendito el que viene en nombre del Señor*’”.

“Voy a tener un atrevimiento en estos primeros días de mi estancia con vosotros, afirma, como pastor que siente la responsabilidad del envío que le ha hecho el Señor. El atrevimiento es deciros, con palabras del primer libro de los Reyes, lo que considero es importante. Dios concedió al joven rey Salomón, con ocasión de su entronización, formular una petición. ¿Qué pidió en este momento tan importante? ¿Éxito, riqueza, larga vida, eliminar a los enemigos? Nada de eso quiso. Hizo una súplica: ‘*concede a tu siervo un corazón dócil, para que sepa juzgar a tu pueblo y distin-*

guir entre el bien y el mal' (1R 3, 9). ¿Qué quiere decirnos? Todo ser humano tiene una responsabilidad sobre todos los que tiene a su alrededor, hay algunos que la tienen más que otros. Y cuanto más dependa la vida de los otros de sus decisiones y acciones, el criterio último y la motivación para su trabajo nunca debe ser el éxito personal y menos el beneficio material, sino el compromiso por la verdad y la justicia para todos, por construir la fraternidad y la cultura del encuentro, por lograr las condiciones básicas para una convivencia en paz y respeto a todos, lograda desde el reconocimiento vivido de la dignidad de todo ser humano como *'imagen y semejanza de Dios'*. Por eso, encontrarnos con los hombres y hablarles con obras y palabras de Dios no es cuestión secundaria: es condición para vivir en verdad y en libertad”.

MONS. CARLOS OSORO RECIBIÓ AL PATRIARCA DE LA IGLESIA GRECO-CATÓLICA MELQUITA

Madrid. Infomadrid, 04-11-2014 (713-2).- El pasado lunes por la tarde, el Arzobispo de Madrid, Mons. Carlos Osoro Sierra, mantuvo un encuentro privado con Gregorio III Laham, Patriarca de la Iglesia Greco-Católica Melquita. Durante la reunión, celebrada en el Arzobispado madrileño, el Patriarca de Antioquía y todo el Oriente, Alejandría y Jerusalén de los Melquitas, entregó a Mons. Osoro el informe Libertad Religiosa en el Mundo. Por su parte, Mons. Osoro mostró su cercanía y preocupación por la Iglesia en Oriente Medio, y en particular por la situación de los cristianos en Siria.

Gregorio III Laham nació en Daraya (Siria) en 1933. Fue ordenado sacerdote dentro de la Orden Basiliense Salvatoriana el 15 de febrero de 1959, en Roma. Y el 27 de noviembre de 1981 fue ordenado obispo. Ha sido arzobispo melquita auxiliar de Jerusalén y titular de Tarso (Turquía). En el año 2000 sucedió a Máximo V Hakim como titular del Patriarcado de Antioquía y Todo Oriente. Actualmente es Presidente del Sínodo de la Iglesia Greco-Católica Melquita y Presidente de la Conferencia Episcopal Católica de Siria. Ha sido una de las principales voces contra la guerra de Siria, denunciando la difícil situación que viven los cristianos dentro de este conflicto.

CELEBRACIONES EN HONOR A LA PATRONA DE MADRID, SANTA MARÍA LA REAL DE LA ALMUDENA

Madrid. Infomadrid, 04-11-2014 (713-3).- Un año más, Madrid se prepara para conmemorar la festividad litúrgica de su Patrona, Santa María la Real de la Almudena, que se celebra este domingo, **9 de noviembre**. Y lo hará con novedades. Mons. Carlos Osoro Sierra presidirá este año, como Arzobispo diocesano, los actos en honor a la Virgen: la **Vigilia de Oración** con jóvenes, que se celebrará en la Catedral de la Almudena el sábado **8 de noviembre, a las 20,30 horas**; la **Misa** en honor a la Patrona en la Plaza Mayor, el domingo **9 a las 11,00 horas**, y la posterior Procesión con la Virgen hasta la Catedral.

El programa de actos, que gira en torno al lema *“Madre, enséñanos a querer a tu Hijo”*, arrancará este miércoles, día **5 de noviembre**, con un Triduo que se desarrollará en la Catedral de Santa María la Real de la Almudena. Hasta el viernes día **7**, cada día a las **18,30 horas** comenzará el rezo del Santo Rosario, seguido de la celebración de la Eucaristía, predicada por canónigos del templo Catedral, y rezo de Vísperas en honor a la Patrona. El miércoles predicará D. Alberto Andrés, el jueves D. Jesús Junquera, y el viernes D. Félix Castedo. Además, cada día una Congregación mariana realizará su Ofrenda floral.

Como en otras ocasiones, la Plaza de la Almudena acogerá la tradicional Ofrenda Floral en honor a la Patrona de Madrid los días **7, 8 y 9 de noviembre**, en horario de **10,00 a 20,00 horas**. El viernes **7**, por la mañana, acudirán los colegios. Ese mismo día por la tarde, y el sábado **8** durante toda la jornada, lo harán las parroquias, grupos tradicionales, asociaciones, centros de otros países y fieles en general. Por su parte, las casas regionales se acercarán a realizar su ofrenda a la Patrona, animando con sus cantos. Y el domingo **9** acudirán a ofrecer flores a la Virgen los fieles madrileños en general.

Concierto y Vigilia de Jóvenes

El sábado **8 de noviembre**, a las **17,30 horas**, la Catedral de Santa María la Real de la Almudena acogerá un Concierto en honor a la Virgen, a cargo del Orfeón de la Sociedad de Concierto Madrid, patrocinado por el Ayuntamiento de la capital. A continuación, el Orfeón intervendrá en la Eucaristía de las **18,00 horas**.

Ese mismo día, a las **20,30 horas**, el Arzobispo de Madrid, Mons. Carlos Osoro, presidirá la tradicional Vigilia para Jóvenes, organizada por la Delegación de Juventud.

Misa y Procesión

Ya el domingo **9 de noviembre**, festividad litúrgica de Santa María la Real de la Almudena, la Plaza Mayor acogerá la tradicional Misa en honor a la Patrona, a partir de las **11,00 horas**. Presidida por el Arzobispo de Madrid, Mons. Carlos Osoro, en ella concelebrarán los Obispos auxiliares de Madrid, Vicarios Episcopales, miembros del Cabildo Catedral, y sacerdotes diocesanos. Al finalizar la Eucaristía, la Virgen será llevada en Procesión hasta la Catedral, recorriendo las calles del centro de la ciudad. Durante la misma, habrá Coros que cantarán a la Virgen la Salve Marinera, la Salve rociera, e interpretarán distintos bailes castizos.

La Catedral de la Almudena permanecerá abierta durante la jornada desde las **9,00** hasta las **20,00 horas**, para que los fieles que lo deseen puedan acercarse a besar la medalla de la Virgen, en el Altar de la Almudena.

Se buscan Almudenas

DAP (Delegación de Actos Públicos) vuelve a poner en marcha la campaña 'sebuscanalmudenas', con la que pretende reunir el domingo **9** de noviembre, el mayor número de mujeres con este nombre y celebrar con ellas el día de su santo.

'*Si te llamas Almudena, ¡estás de enhorabuena!*' es el lema que invita a todas las Almudenas de Madrid a acercarse a la Catedral el día de la festividad de la Patrona, para honrar a la virgen y recibir un regalo sorpresa.

En 2013, todas las que compartían el nombre con la Patrona de Madrid recibieron como presente una pulsera con una medalla de la Virgen. Sin embargo, aún es una incógnita cuál será el regalo que recibirán las afortunadas este año.

En la web de DAP, o directamente en www.sebuscanalmudenas.com, las afortunadas podrán descubrir la sorpresa y conocer el lugar y la hora donde recibirán su regalo.

'Sebuscanalmudenas' es una iniciativa de la Delegación de Actos Públicos del Arzobispado de Madrid que se enmarca dentro del programa en honor a Santa María la Real de la Almudena.

APERTURA DEL CURSO DEL CENTRO DE ESTUDIOS JUDEO-CRISTIANOS

Madrid. Infomadrid, 04-11-2014 (713-4).- El **miércoles 5 de noviembre**, a las **19,00 horas**, se inaugura el curso pastoral del Centro de Estudios Judeo-Cristianos. "*Los judíos para san Pablo*" será el tema que aborde en la conferencia inaugural el Dr. Elio Passeto, nds, Director del Instituto Ratisbone de Jerusalén.

Las sesiones de este curso se desarrollarán a partir del miércoles **12 de noviembre** en la sede del CEJC (c/ Hilarión Eslava, 50, 6º izda). En esta jornada, José Ramón Busto, de Comillas, explicará "*La Alianza nunca revocada*". El día **19**, el Dr. Luis Vegas Montaner, de la Universidad Complutense, presentará "*El Judaísmo en tiempos de Jesús*". Y el miércoles **26**, el Dr. Manuel González López-Corps, de San Dámaso, y el Rabino Yerahmiel Barylka, de la Sinagoga Rambam – CJM- hablarán de "*La liturgia judía y la liturgia cristiana*".

La Universidad San Dámaso concederá créditos de libre elección a los alumnos matriculados en este curso.

FUNERAL POR LOS MISIONEROS Y MISIONERAS FALLECIDOS

Madrid. Infomadrid, 04-11-2014 (713-5).- Muchos misioneros han fallecido durante este último año. No son números, ni son entes abstractos. Son personas, son hombres y mujeres. Son religiosos, sacerdotes y también seglares que un día partieron a las misiones para llevar a Cristo a Sierra Leona, Nicaragua, Perú, India...

La Delegación Episcopal de Misiones se une a la oración de sus familias, de sus congregaciones o asociaciones. Por ello, el próximo **13 de noviembre** se celebrará una Misa Funeral por todos ellos. Los familiares, amigos, hermanos y los amigos de las misiones están invitados a esta Eucaristía que comenzará a las **20,15 horas** en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús (c/López de Hoyos, 73).

MISA POR LOS HERMANOS DIFUNTOS DE LA HERMANDAD DEL SANTÍSIMO CRISTO DE LOS REMEDIOS

Madrid. Infomadrid, 04-11-2014 (713-6).- La Parroquia de San Sebastián Mártir, de San Sebastián de los Reyes, acogerá la celebración de una Misa Funeral por los hermanos difuntos de la Hermandad del Santísimo Cristo de los Remedios. La Eucaristía se celebrará el martes **11 de noviembre**, a las **19,30 horas**.

FORMACIÓN PERMANENTE PARA SACERDOTES

Madrid. Infomadrid, 04-11-2014 (713-7).- La Vicaría Episcopal para el Clero, en colaboración con la Universidad Eclesiástica San Dámaso, ofrece un Curso de Formación Permanente para Sacerdotes.

El primer bloque formativo se titula "*Lectura y comentario del Evangelio de Marcos*". Impartido por el Dr. D. Jacinto González, se impartirá los lunes **10 y 17 de noviembre**.

"*Comentario a la Evangelii gaudium*" será el tema que aborde el Dr. D. Juan Carlos Carvajal Blanco, profesor de la Universidad San Dámaso, los lunes **24 de noviembre y 1, 15 y 22 de diciembre**.

El Dr. D. Carlos Aguilar, Delegado Episcopal de Catequesis y profesor de san Dámaso, hablará de la "*Iniciación Cristiana de adultos*" los lunes **12, 19 y 26 de enero de 2015**.

Por último, el Dr. Miguel Ángel Medina Escudero será el encargado del último bloque formativo, que girará en torno a "*Las sectas*". Lo hará los lunes **2, 9, 16 y 23 de febrero de 2015**.

Las sesiones formativas se imparten los lunes en horario de **11,30 a 13,00 horas** en un aula de la Facultad de Teología (c/Jerte, 10).

CURSILLO PARA LA FORMACIÓN DE EVANGELIZADORES

Madrid. Infomadrid, 04-11-2014 (713-8).- La Delegación Episcopal de Misiones ofrece un cursillo para la formación de evangelizadores como un instrumento práctico para las tareas pastorales ordinarias de las iglesias y colegios. La iniciativa arrancó el curso pasado, motivados por la convocatoria de la Misión-Madrid. En este cursillo, ayudados por la experiencia de los misioneros, se ofreció una formación básica para que la gente tomara conciencia de la necesidad de ser, como dice el Santo Padre '*discípulos misioneros*'.

Este curso se propone un segundo año que ayude a centrar esa misión en las diversas actividades que las comunidades cristianas ofrecen a los fieles. El Papa Francisco ha invitado a '*reconocer que es necesario mantener viva la solicitud por el anuncio a los que están alejados de Cristo, porque esta es la tarea primordial de la Iglesia y la causa misionera debe ser la primera*' (Evangelii Gaudium 15).

Está especialmente dirigido a los agentes de pastoral de parroquias y colegios. Los temas de formación son: evangelizar a través de la Liturgia, evangelizar el dolor y la pobreza, evangelizar nuestros lugares de trabajo y evangelizar en las calles.

El cursillo se impartirá del **24 al 27 de noviembre**, en horario de **19,00 a 21,00 horas**, en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús (c/ López de Hoyos, 73) (Metro: Prosperidad L4 - Cruz del Rayo L9 y Bus: 1, 9, 29, 52, 7).

Información e inscripciones:

Consejo Diocesano de Misiones - De 9 a 14 y de 16 a 18 horas.
c./ General Zabala, 10-bis. 28002-Madrid
Tel.: 91 531 34 87. Fax: 91 563 31 71
Email: madrid@omp.es

VOLUNTARIADO CULTURAL EN LA PARROQUIA DE SAN GINÉS

Madrid. Infomadrid, 04-11-2014 (713-9).- La Real Parroquia de San Ginés (c/Arenal, 13) ofrece un nuevo curso de Voluntariado Cultural Nártex.

El programa continuará este sábado, día **8**, con el Catedrático de Matemáticas y Guía turístico de Madrid, Fernando Sivit, que hablará de "*La Catedral de la Almudena en los quinientos años de historia de Madrid*". En la siguiente sesión, programada para el sábado **15**, Merche Gómez, profesora de Historia del Arte en el Centro Universitario Villanueva, explicará "*La visión de la muerte en el arte*" mediante una visita al Museo del Prado con un grupo de 25 personas. "*El arte en tiempos de Goya: Rococó*" será el tema que aborde Fernando García, profesor emérito de la Universidad Complutense de Madrid, Catedrático de Estética y Teoría del Arte, y Director del Máster 'Crítica de Arte', el sábado **22**. Las actividades del mes de noviembre concluirá con la aportación de María de los Ángeles Sobrino sobre "*La Inmaculada Concepción en el arte*", prevista para el sábado **29**.

Ya en diciembre, las clases se reanudarán el sábado **13** con Fernando García y "*El arte en tiempos de Goya: Neoclasicismo*". Para el sábado **20**, María Victoria Gómez, profesora de Crítica de Arte y Teoría e Historia del Arte en la Universidad Complutense, y Co-Directora del Máster 'Crítica de Arte', presentará "*El nacimiento de Jesús en el arte*".

Las clases se impartirán en el salón de actos de la Parroquia de San Ginés, a las **11,00 horas**.

Además, durante las fiestas de Navidad se realizarán Rutas por los Belenes del Madrid antiguo, con María Dolores Criado, antiguo miembro de la Asociación de Belenistas y autora de reconocidos belenes en Madrid.

Información y consultas: Iciar Aragonés Lerga. Email: mariaitziaral@yahoo.es

NOMBRAMIENTOS

Madrid. Infomadrid, 04-11-2014 (713-10).- Nombramientos del Consejo Episcopal del día 21 de octubre de 2014:

* Vicario Parroquial:

- De Santos Inocentes D. Jorge Raúl Vargas
- De Beata Mariana de Jesús: D. Manuel Antonio Padrón González

* Adscrito:

- A Santos Inocentes: D. Ricardo Latorre Cañizares

* Otros Oficios:

- Capellán de la Facultad de Ciencias de la Educación de la Universidad Complutense de Madrid: P. Leocadio Posada Vera, Verbum Dei

VINCENZO PAGLIA: "EL INDIVIDUALISMO ES EL GRAN PELIGRO DE LA FAMILIA"

Madrid. CEU, 04-11-2014 (713-11).- El presidente del Pontificio Consejo para la Familia, el Arzobispo Vincenzo Paglia, ha presentado el XVI Congreso Católicos y Vida Pública, que se celebrará los días 14, 15 y 16 de noviembre con el título *La familia siempre: desafíos y esperanza*. En su primera intervención posterior al Sínodo de la Familia, ha advertido de que la hegemonía de la cultura individualista lleva al debilitamiento y destrucción de la familia y con la familia, de toda forma de vida asociada estable. Ha pedido a los católicos que se separen del "virus del individualismo", tan presente en nuestra sociedad, y ha abogado por promover una cultura del amor como don, como servicio a los demás. En este contexto, ha señalado, "la familia no debe vivir sólo para sí misma, sino para la edificación de un más allá. La familia tiene necesidad de la comunidad para no estar a merced del individualismo". En este sentido ha señalado que no es bueno que la familia esté sola y se ha lamentado de que, "en la actualidad, la familia ordinariamente es abandonada por las instituciones públicas".

Mons. Paglia ha subrayado la importancia de la familia ya que continúa siendo, a pesar de sus defectos y límites, "el lugar de la vida, el misterio del ser, de la prueba y de la historia. Su unicidad la hace ser un increíble e insustituible "patrimonio de la humanidad".

Sobre el Sínodo, ha destacado la importancia de "acoger" a las "familias heridas" y "descartar toda marginación u hostilidad". Además ha pedido dar mayor atención a otros temas como la importancia de las mujeres. "Es necesaria una activa presencia femenina en la elaboración de una nueva pastoral familiar", ha añadido.

CONMEMORACIÓN DE LOS FIELES DIFUNTOS: REZAR POR LOS QUE NINGUNO RECUERDA

Ciudad del Vaticano. VIS, 02-11-2014 (713-13).- La solemnidad de Todos los Santos y la conmemoración de los Fieles Difuntos están "estrechamente unidas entre sí del mismo modo que la alegría y las lágrimas encuentran en Jesucristo una síntesis que es el fundamento de nuestra esperanza" dijo el Papa a los fieles reunidos para rezar el Angelus dominical en la Plaza de San Pedro. Hoy, cuando se conmemora a los difuntos, tantas personas van a los cementerios que, como su nombre indica, son "lugares de reposo", a la espera del despertar final. "Jesús nos reveló -afirmó Francisco- que la muerte del cuerpo es como un sueño del cual él nos despierta. Con esta fe, nos detenemos, -también espiritualmente- ante las tumbas de nuestros seres queridos... Pero hoy estamos llamados a recordar a todos, también a los que ninguno recuerda. Recordemos a las víctimas de las guerras y de la violencia; a los "pequeños" del mundo oprimidos por el hambre y la miseria; recordemos a los desconocidos que reposan en el osario común. Recordemos a los hermanos y hermanas asesinados porque eran cristianos y a todos los que sacrificaron su vida para servir a los demás".

"La tradición de la Iglesia ha exhortado siempre a rezar por los difuntos, en particular ofreciendo por ellos la celebración eucarística, que es la mejor ayuda espiritual que podemos dar a sus almas, sobre todo a las más abandonadas. El fundamento de la oración de sufragio se encuentra en la comunión del Cuerpo Místico. El recuerdo de los difuntos, el cuidado de los sepulcros y los sufragios son testimonios de esperanza enraizada en la certeza de que la muerte no dice la última palabra sobre nuestra suerte ya que el ser humano está destinado a tu vida sin límites que tiene su raíz y su cumplimiento en Dios", explicó el Obispo de Roma, finalizando el Angelus con la Oración por los Difuntos del padre Pasionista Antonio Rungi.

LA LIBERTAD RELIGIOSA EN EL MUNDO HA ENTRADO EN UNA ÉPOCA DE GRAVE DETERIORO

Madrid. Infomadrid, 04-11-2014 (713-12).- Ayuda a la Iglesia Necesitada ha presentado el Informe sobre Libertad Religiosa en el Mundo 2014 que elabora cada dos años. Es un análisis completo y actualizado sobre el cumplimiento del derecho a la libertad religiosa (art.18 de la Declaración Universal de DDHH) en 196 países.

El Informe analiza los ataques y violaciones de este derecho fundamental del ser humano, cuyos orígenes mayoritariamente vienen del radicalismo islámico, los totalitarismos, los nacionalismos radicales y del relativismo feroz que viven muchos países occidentales

La principal conclusión de este estudio es la constatación de un grave y constante deterioro del derecho fundamental a la libertad religiosa. De los 196 países analizados, en 55 se ha registrado un deterioro de la situación, lo que supone un 28% del total mundial.

La libertad religiosa se vulnera de forma significativa en 82 países, lo que supone el 42%, según este informe presentado a nivel internacional. Los cristianos siguen siendo la minoría religiosa más perseguida en todo el planeta, aunque también se ha registrado en los dos últimos años un alto grado de enfrentamiento y discriminación entre musulmanes.

En la lista de estados con las violaciones más graves de este derecho fundamental predominan los países musulmanes. De hecho en la lista de los 20 países clasificados en la categoría de "alta persecución", 14 de ellos sufren persecución ligada al islam extremista. Se trata de Afganistán, Arabia Saudí, Egipto, Irán, Irak, Libia, Maldivas, Nigeria, Paquistán, República Centroafricana, Somalia, Siria, Sudán y Yemen.

FRANCISCO EN SANTA MARTA: HACER EL BIEN SIN BUSCAR RECOMPENSAS

Ciudad del Vaticano. ZENIT, 02-11-2014 (713-14).- La rivalidad y la vanagloria son dos carcomas que debilitan a la Iglesia; por ello es necesario actuar con espíritu de humildad y concordia, sin buscar el propio interés. Es lo que ha afirmado el Papa en la misa en la capilla de la Casa Santa Marta. Comentando la carta de san Pablo a los Filipenses, ha observado que la alegría de un obispo es ver en su Iglesia el amor, la unidad y la concordia. "Esta armonía es una gracia, la da el Espíritu Santo, pero nosotros debemos hacer por nuestra parte, todo lo posible para ayudar al Espíritu Santo a hacer esta armonía en la Iglesia". Por eso, san Pablo invita a los Filipenses a no hacer nada "por rivalidad o vanagloria", ni a "luchar el uno contra el otro, ni siquiera para mostrarse, para presumir de ser mejor que los demás". "Se nota que esto no es sólo algo de nuestro tiempo", sino "que viene de lejos".

"Cuántas veces en nuestras instituciones en la Iglesia, en las parroquias, por ejemplo, entre los colegas encontramos esto, ¿no?, la rivalidad; hacerse ver; la vanagloria. Se ve que son polillas que comen la consistencia de la Iglesia. La rivalidad y la vanagloria vana contra esta armonía, esta concordia". Por ello, exhortó a "buscar el bien de los demás. Servir a los demás... Esta es la alegría de un obispo, cuando ve a su Iglesia así: un mismo sentir, la misma caridad, permaneciendo unánimes y estando de acuerdo. Este es el aire que Jesús quiere en la Iglesia. Se pueden tener diferentes opiniones, eso está bien, pero siempre dentro de este aire, esta atmósfera: de humildad, caridad, sin despreciar a nadie". Concluyó invitando a hacer examen de conciencia "con humildad, y pensando que los demás son superiores a nosotros... y tal vez nos encontraremos con que hay algo para mejorar".

VII Curso de Actualización Canónica

“Aspectos canónicos del Sínodo sobre la Familia”

10, 11 y 12 de noviembre

• **Lunes, 10**

“La atención pastoral en las situaciones familiares difíciles”

Por **Dr. Roberto Serres López de Guereñu**

Vicerrector de la UESD y Decano de la Facultad
de Derecho Canónico

• **Martes, 11**

“Fe y sacramento del matrimonio”

Por **Dr. Alejandro Arellano**

Profesor de la Facultad de Derecho Canónico

• **Lunes, 12**

“La transmisión de la fe a los niños cuyos padres viven en situaciones
matrimoniales irregulares”

Por **Dr. Antonio Ciudad Albertos**

Profesor de la Facultad de Derecho Canónico

El Cursillo se impartirá en horario de 11,30 a 13,00 horas
en el Aula Pablo Domínguez de la Universidad Eclesiástica San Dámaso (c/ Jerte, 10)

Está destinado a: sacerdotes, miembros de Institutos de Vida Consagrada y fieles laicos